

PAISES BAJOS
FAUTA DE TEMAS PARA ENTREVISTAS DE
S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Martes 16 de abril

08:30 Reunión de Trabajo de S.E. el Presidente de la República de Chile con el Primer Ministro de los Países Bajos, señor Ruud Lubbers, y el Ministro de Relaciones Exteriores, H. Van Den Broek.

Duración aproximada : 30 minutos

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.
2. Destacar importancia del Informe Rettig y finalidad de que contribuya a la reconciliación y unidad de los chilenos. Interés en mirar hacia el futuro más que hacia el pasado y prevenir que la trágica experiencia no se vuelva a repetirse.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Destacar solidaridad holandesa y apoyo de ese país a proceso de democratización.
2. Agradecer la importante ayuda en cooperación de manera permanente e incondicional, no obstante el hecho que no correspondía a un país como Chile de acuerdo a los parámetros de la cooperación al desarrollo. Esta ayuda ha sido canalizada a través de Organismos No Gubernamentales, desde antes del 11 de marzo de 1990 y hubo un aporte de 40.000.000 de florines (guilders) al FOSIS. Señalar que favorece a los sectores sociales de extrema pobreza y que recursos están bien empleados. Agradecer que Chile haya sido incluido como país programa para 1992-1996. Valorar que esté abierto el crédito bilateral de cooperación para financiar equipamiento en Holanda.
3. Valorar el rol de las ONG holandesas y plantear interés de que sigan activas en Chile, así como nuestro deseo de que se abra la cooperación interuniversitaria.
4. Destacar el hecho de que los Países Bajos han defendido el libre comercio internacional y que, en este sentido, fue uno de los países que defendió Chile en el caso de

las cuotas de importación de manzanas de nuestro país a la CEE (1985). Interés de Chile en la liberación del comercio mundial, que es esencial para poder alcanzar el desarrollo.

5. Se ha organizado una "Semana de Chile" durante la cual se ha programado una exposición de productos chilenos de exportación en Amsterdam entre el 23 y 26 de abril.
6. Cooperación en materia de tecnología y construcción naval (adquisición de cinco barcos de patrullaje y cinco submarinos). Los Países Bajos están interesados en contar con una aprobación política de parte del Ejecutivo chileno para continuar las negociaciones sobre esta materia. Holanda ha hecho una oferta muy beneficiosa para un barco hidro-oceanográfico. La Armada está interesada que esa oferta se extienda a los cuatro patrulleros restantes que están en licitación conjunta.
7. Destacar la necesidad de alcanzar un óptimo nivel de inversiones, financiamiento y cooperación en los más diversos ámbitos, así como también incrementar el volumen del intercambio comercial existente hasta ahora.
8. Se encuentra en negociación un Acuerdo de Protección de Inversiones. Está pendiente para su firma a la espera del término del trámite legislativo de la adhesión de Chile al "Convenio de Washington sobre Arbitrajes de Controversias Comerciales" (ICSID). En este día se está llevando a cabo en los Países Bajos un Seminario sobre Inversiones en Chile.
9. Se encuentra en negociación un Acuerdo para Evitar la Doble Tributación Internacional. La primera ronda de conversaciones se llevó a cabo en febrero pasado en Santiago. Para llegar a un acuerdo es necesario que Holanda flexibilice sus criterios, que siguen los que emplean en los convenios entre países de la OCDE.
10. Manifestar nuestra satisfacción por las corrientes comerciales en crecimiento entre Chile y Holanda. Tanto nuestras exportaciones como nuestras importaciones han crecido en el último período y esperamos que ello siga ocurriendo en el futuro.
Con Holanda no tenemos problemas bilaterales específicos pendientes, sino los que se derivan de las políticas restrictivas que aplica la CEE.
11. Con todo, como las competencias comerciales están radicadas en la Comunidad Económica Europea, los problemas comerciales que surgen a este nivel y que afectan gravemente a nuestro comercio son: arancel externo más alto que los países de América del Norte y

de la región Asia-Pacífico; tratos discriminatorios (como las preferencias que la CEE otorga a los países de la EFTA, a los de la Convención de Lomé y, recientemente, su extensión sólo a países latinoamericanos afectados por el narcotráfico); arancel progresivo de acuerdo a la mayor elaboración de los productos, lo cual atenta contra nuestra posibilidad de exportar productos más elaborados; proteccionismo tarifario y para-tarifario para los productos horto-frutícolas y a los alimentos elaborados; y, por último, la prohibición que pesa sobre nuestros textiles y productos de confección, por no ser Chile miembro del Acuerdo Multifibras. Agrava estos problemas la falta de procedimientos adecuados de negociación y la dificultad de la CEE para modificar decisiones ya tomadas. Manifiestar la esperanza que la Comisión Mixta creada en el Acuerdo Marco pueda flexibilizar estas situaciones.

c. Temas de Carácter General

1. A solicitud del Gobierno holandés, es muy probable que se trate la situación política de Surinam. Aparentemente, Holanda está evaluando una fórmula de asociación con ese país, que alteraría su status internacional. Es recomendable observar cautela.

2. Destacar interés chileno en aprovechar reciente apertura del Banco Europeo de Inversiones a proyectos de terceros países y voluntad de presentar proyectos concretos, serios y rentables. Conciencia de que se trata de una posibilidad que requiere de mucho estudio y prudencia.

Nota Los Países Bajos no eran muy favorables a abrir el acceso al B.E.I. a terceros países. Por ello, se estima conveniente no tocar este tema, salvo que lo mencione la parte holandesa.

3. Frente a las tendencias proteccionistas es importante lograr apoyo para evitar presiones que buscan fijar cuotas "voluntarias" (como en el caso de las manzanas). Ampliar el deseo de ampliar las líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.

4. Destacar interés de Chile en lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa sobre bases realistas y de mutua conveniencia. Valor del diálogo entre el Grupo de Río y la CE. Importancia de que países como Holanda desempeñen un papel activo en este contexto.

5. Expresar compromiso de Chile con la integración latinoamericana, mediante una aproximación gradual,

realista y práctica. Negociación de acuerdos de complementación económica con países con los que tenemos mayores intereses comunes.

6. Manifestar actitud favorable de Chile hacia la "Iniciativa de las Américas" propuesta por el Presidente Bush. Carácter no excluyente que tiene posible negociación de un acuerdo de Libre Comercio con respecto al resto de América y la CE, que sigue siendo el principal mercado para nuestras exportaciones.

Martes 16 de abril

12:00 S.M. la Reina Beatriz recibe en audiencia a S.E. el Presidente de la República de Chile y señora de Aylwin en el Palacio Royal Noordeinde.

Duración aproximada : 30 minutos

a. Política Interna Chilena

1. Breve descripción acerca de la actual situación política, económica y social imperante en Chile. Consolidación del proceso democrático y de una economía social de mercado. La búsqueda de políticas de consenso. Es importante que Chile pueda exhibir un crecimiento estable en democracia.

b. Temas de Carácter Bilateral

1. Destacar apoyo de ese país a proceso de democratización.

2. Agradecer la importante ayuda en cooperación de manera permanente e incondicional, no obstante el hecho que no correspondía a un país como Chile de acuerdo a los parámetros de desarrollo. Esta ayuda ha sido canalizada a través de Organismos No Gubernamentales, desde antes del 11 de marzo de 1990 y hubo un aporte de 40.000.000 de florines (guilders) al FOSIS.

3. Destacar el hecho de que Chile tiene una economía abierta al mundo y que, al igual que Holanda, depende en gran medida de la liberación del comercio mundial. Expresar reconocimiento por defensa holandesa del libre comercio internacional y oposición a medidas proteccionistas por parte de la CEE. Recordar que fue uno de los países que defendió a Chile en el caso de las cuotas de importación de manzanas de nuestro país a la CEE (1985).

4. Se ha organizado una "Semana de Chile" durante la cual se ha programado una exposición de productos chilenos de exportación a Amsterdam entre el 23 y 26 de abril.

5. Preocupación de Chile en materia de protección al medio ambiente. Posibilidad de desarrollar proyectos de cooperación para la protección de bosques nativos y fauna autóctona.

c. Temas de Carácter General

1. Destacar interés de Chile en ampliar líneas de cooperación en todos los ámbitos, especialmente en los campos de transferencia científica y tecnológica.

2. Destacar interés de Chile en lograr un mayor acercamiento entre América Latina y Europa sobre bases realistas y de mutua conveniencia. Valor del diálogo entre el Grupo de Río y la CE. Importancia de que países como Holanda desempeñen un papel activo en este contexto.